



**POR PRIMERA VEZ
EN LA UNIVERSIDAD
ESPAÑOLA**

Esta primera experiencia en el mundo universitario español, que tuvo una duración de más de tres horas, constituyó un rotundo éxito.

Eran las taurinas cinco en punto de la tarde, para los españoles, del pasado 26 de Abril cuando se iniciaba la primera videoteleconferencia en la historia de la universidad española. A esa hora, 150 estudiantes de periodismo de los Estados Unidos y 20 del resto del mundo, entre ellos de la Universidad de Navarra, dialogaban en directo con cuatro paneles de expertos situados en Boston, Viena, Kyoto y Londres.

El estudio central estaba ubicado en Boston. Desde Pamplona la estudiante universitaria Agnes Katama, formuló en perfecto inglés una pregunta al antiguo secretario de prensa del presidente Kennedy: ¿está usted de acuerdo en que así como las guerras atraen a los periodistas, los periodistas atraen a los terroristas?. Pierre Salinger, actualmente director para Europa de la cadena ABC de televisión, contestó así: "no discutio la primera parte de la cuestión, pero no creo en absoluto que los medios informativos sean responsables del terrorismo. Si se suspendiesen los medios de comunicación durante seis meses no hay duda de que seguiría existiendo el terrorismo".

“Uva Airen”

**EL HONDERO BALEAR
Y LA DERECHA ESPAÑOLA**

La derecha española más pura, que lidera, hasta ahora, Manuel Fraga, ofrece ciertas semejanzas con el hondero balear. El hondero balear era un cabrero de Formentera que quería darle una pedrada a la Luna. El buen

hombre no cesaba de tirar piedras y más piedras al satélite de la Tierra. Durante años siguió con su intento. Naturalmente, no consiguió apedrear la Luna. Pero, eso sí, llegó a ser el mejor hondero de las Islas Baleares. Pues la derecha española, igual.

la gata fría

HUERFANOS DE ENCARGO

Entre las recomendaciones que ha hecho al Gobierno español la comisión parlamentaria encargada de estudiar la procreación artificial, figura la de **“autorizar a la mujer sola estéril a utilizar las técnicas de inseminación “in vitro” y también la inseminación artificial en la que no lo es”**. Es decir ya no se trata sólo de recurrir a la fecundación **in vitro** en los casos de matrimonios con problemas de esterilidad. También se podrá promover a la categoría de madres a las solteras que no lo consigan con sus propios medios. Aunque sea al precio de fabricar huérfanos de encargo, que gozarán de todos los derechos del niño, excepto el de tener un padre.

Esta ligereza en el recurso a la FIV contrasta con el conjunto de precauciones legales en caso de adopción. Para adoptar a un niño aje-

no se exigen una serie de condiciones de edad, de solvencia económica, de estabilidad familiar, previstas con objeto de proteger al niño. En cambio, en el caso de la FIV, ninguna cortapisa legal parece necesaria, aunque se trate de una neurótica que espera encontrar así remedio a su angustia y a su soledad.

De este modo, la idea del derecho al hijo, facilitada por el progreso de la biología, puede suponer un marcha atrás en la dignidad de la persona. Pues el respeto a los derechos humanos se basa en la convicción de que **la persona es un fin en sí mismo, nunca un simple objeto**. Sin embargo, la imagen del niño que se desprende de las técnicas de procreación artificial es la del niño-remedio, producto del deseo y asimilable a un **objeto**.

Hasta el punto de que algunos expertos en psicología infantil empiezan ya a mostrar su preocupación sobre las consecuencias que esto puede tener en la evolución del niño. Así, **Francine Orsini**, profesora de psicología infantil de la Universidad de Provence, advierte en **Le Monde**: "Es bastante lastimoso ver que para ciertas jóvenes el hijo supone el modo de satisfacer la reivindicación profunda de producir por fin algo por sí mismas, sin deber nada a otros. Importa, pues, reconocer que el niño es un fin en sí mismo, y reconocerle el derecho absoluto a la existencia (...) El hijo nace de un encuentro, de un proyecto compartido y de un compromiso entre dos. Como todo ser humano, debe poder beneficiarse del doble componente, masculino y femenino".